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議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。 

 

記 

１ 日     時 令和６年５月２１日（火） １９時～２１時 

２ 会     場 市立天童中部公民館 

３ 欠 席 議 員 なし 

４ 参 加 者 数 ８名（内 女性１名） 

５ 報 告 内 容 令和５年度の議会活動状況の報告など 

６ 意見交換の内容 

（議会・議員及び市政

に対する意見、提

言、要望等） 

市 民 議 員 

意見交換会をすることが、目

的となっていないか、この意

見交換の後、どのように取り

組んだかわかるようにして

ほしい。 

意見をまとめて、どのように

市政に反映させたか結果に

ついて、市報に載せるなどの

報告をして、この意見を聞き

流さないでほしい。報告会の

顛末を知らせる手段を考え

てほしい。 

 

特殊詐欺が多くなっている。

市民全体に周知徹底し、市行

政と市議会が一緒になって

事例を市報や議会だよりに

議会報告会は執行部ではな

いので、出された意見に対し

てこうしますということは

できないが、執行部に伝え

て、一般質問したりして執行

部に伺ったりしている。 

 

報告会の顛末については、今

後検討していく。 

 

 

 

 

ネットリテラシーの啓蒙活

動を通じて、警察と一緒にな

って詐欺防止に努力してい

く。 



載せるなどして注意喚起し

てほしい。 

防犯は防災と同じように扱

うべきだ。 

 

防犯協会でも、ネット詐欺に

ついて講演会を開催してい

る。若い人から、ご高齢の方

までターゲットにして、詐欺

が巧妙になっている。どうし

て騙されるのかといえば、欲

がでたり、さみしい思いをし

ている高齢者が多く騙され

る。 

 

優しくされて、高齢者は信用

してしまう。 

 

 

 

 

 

 

市報や議会だよりに事例等

を載せることを検討し、加え

ていろいろな会合で啓発活

動をしていくことを行政と

一緒になって考えていく。 

 

ドモスは会員制の高齢者移

動手段だが、動いているの

も、乗っている人も見たこと

がない。前日までの予約な

ど、使い勝手が悪い。ライド

シェアを導入してはどうか。

地域に合わせたやり方があ

り、ドモスより、ライドシェ

アのほうが天童市にはよい

のではないか。 

グループで乗せ合うシステ

ムのほうが便利だ。 

 

天童市では３社のタクシー

会社に委託して、4 台のワゴ

ン車でドモスを運行してい

る。 

会員登録をしてもらい、使用

することが可能になるが、５

００人弱の人が１万回乗っ

ているのが現状である。 

交通弱者をどう守っていく

かは、地方の課題となってい

る。市としは、今後考えてい

かなけばならない課題とし

て捉えている。 

 

子どもが少ないことに、どう

対応していくか。 

若い方に目を向けて、意見を

聞いていくことが大事だと

若い方の働く場をつくる。職

場があり、収入があり、結婚

しても生活していける環境

づくりに市としても、工場誘



思う。若い子との話し合いの

場を設定したい。 

 

女性が働くのが当たり前に

なっている現在、子育てを夫

婦二人だけでやることは大

変になっている。 

子育てと仕事を両立するの

は難しい。女性が子どもを生

みたくないという方が増え

ている。 

 

子育てが大変で生みたくな

い若い 

女性、特に未婚の女性が何を

考えいるのか知りたい。 

現代社会は個人を尊重して

いく世の中になっているの

ではないか。 

子どもが生まれたら 100 万

円、結婚したら 100 万円やる

などの恩恵が必要だと思う。

東京一極集中の現代社会が

問題。 

 

致などに動いている。 

 

 

移住者を募って、空き家に入

居した場合は、補助金を出す

など、また様々な形で子育て

世代に支援をしている。 

 

 

 

 

 

女性、男性の結婚に対する認

識も大きく変わってきてい

る。その辺の問題点も大きく

捉え、市政に反映させてい

く。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

人と人との繋がりが薄くな

っている。公民館事業ももっ

と活発化したい。参加者の多

い少ないではなく、一緒に関

わった作業が多ければ多い

ほど、人の絆を強くしてい

く。 

 

私たちもいろいろな場で関

わっていきたい。 

 

先進地を視察して、解決策を

見つけて来てほしい。視察人

先進地視察は、各常任委員

会、各会派で行っている。 



数を減らして、出張報告をす

るなどして、コストカットに

務めてほしい。 

視察の報告書をあげて、どう

いう結果のつながるのかき

ちんと結びつけていくこと

が大事。 

 

百聞は一見にしかずという

言葉があるように、議員一人

一人が、実際、現地に赴く視

察は必要だ。 

視察した後の市政へ反映し

た内容を示していくように

考えていきたい。 

若い人が結婚するのが、当た

り前じゃない。結婚したら、

子どもをもつのが当たり前

じゃない。家を建てるのが当

たり前じゃない時代がきて

いる。 

今回、意見交換会に初めて参

加したが、情報を得られて大

変良かった。ただもう少し参

加者が増えればいいと思う。 

 

ありがとうございました。今

後、参加者を増やしていくよ

うに取り組んでいきたい。 

 

７ 所  感 

 

今回の意見交換会はご高齢の方が多かったが、様々な角度

から、市政に対するご意見をいただき、活発な意見交換会

だったと思う。今後は若い方々も参加できるような意見交

換会にして、若い方々の 

率直なご意見も聞いて、今後の市政運営に活かしていきた

い。 

また、現代社会にあった地域づくり、まちづくりが必要だ

と感じた。 

 

 


